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香港文匯報訊 環球爆發小股災，

但隔夜美元指數和美債收益率雙雙

走低，令匯市壓力稍為紓緩，連日

積弱的人民幣也有回穩跡象，昨天

人民幣兌美元即期CNY小幅收漲。

不過，匯豐環球研究的報告指出，

基於中美貿易摩擦持續以及美元保

持強勢的觀點，該行將2018年及

2019年末人民幣兌美元的預測，分

別 調 至 6.95 及 7.10， 原 本 皆 為

6.70。

香港文匯報訊 記者在濟南市政府日前的
新聞發佈會上了解到，「2018年中國（濟
南）產業金融國際論壇」將於10月17至19
日舉行。
論壇將邀請國家部委領導、國內外知名經

濟學家、金融高端人才、行業領軍企業代
表，圍繞「新金融新動能新跨越」主題，為
濟南打造產業金融中心，助力新舊動能轉換
出謀劃策。

設三分論壇約2,000人參會
論壇還特別開設了「金融對外開放與新舊

動能轉換」「金融科技及金融服務創新」「普
惠金融與鄉村振興」三個分論壇。預計參加主
論壇及分論壇的人員規模約2,000人次。
論壇期間將舉辦「外資金融機構走進濟

南」、「名企名城對話——新華社民族品牌
企業走進濟南」、「濟南產業金融發展成果
展」等活動，同時發佈「2018中國產業金融
發展指數」。

新舊動能轉換工程全面開展
今年初，國務院批覆了《山東新舊動能轉

換綜合試驗區建設總體方案》，明確要求濟

南高水平規劃建設新舊動能轉換先行區，打
造全國重要的區域性經濟中心、物流中心和
科技創新中心，支持濟南開展金融服務實體
經濟改革創新，濟南的發展由此正式上升為
國家區域發展戰略安排。

國際醫學中心正加快建設
目前，濟南新舊動能轉換重大工程建設大

幕已全面拉開，佔地1,030平方公里的新舊
動能轉換先行區、佔地45平方公里的國際科
學醫學中心正在加快建設，佔地3.2平方公
里的中央商務區已初具規模。

香港文匯報訊（記者張聰北京
報道）胡潤百富昨聯合余彭年慈善
基金會在京發佈了2018年《中國
高淨值人群公益行為白皮書》。白
皮書顯示，內地擁有186萬個總資
產超過千萬元(人民幣，下同)的高
淨值家庭。其中，100位內地最慷
慨慈善家總捐贈額達210億元，同
比增長28%。胡潤百富董事長兼首
席調研員胡潤表示，內地高淨值人
群從事慈善經驗日益豐富，他們在
公益事業中不僅投入資金，更傾向
將企業的經營理念帶到公益事業，
推動了內地公益事業有效運作。

教育領域捐贈佔41%居首
白皮書顯示，教育領域的捐贈人

數仍然最多，佔榜單41%，但比去
年減少3個百分點；扶貧方面再增1
個百分點，以18%排名第二；捐贈
慈善基金會等社會公益方面比去年
減少2個百分點，以18%並列第二。
捐贈教育領域的企業家中最多的

是捐給母校。泰禾的黃其森是首位
向中學母校捐贈過億的，捐了3億
元；受捐最多的母校是中國人民大
學和浙江大學，分別受捐8億元和
7.5億元。

香港文匯報訊國際貨幣基金組織(IMF)表
示，貿易關係持續緊張可能使未來幾年亞洲
經濟增速減少至多0.9個百分點，敦促該地
區決策者實行市場自由化，抵消出口銷售下
降的影響。
IMF在其一年兩次的亞太地區報告中還警
告稱，如果美國聯邦儲備委員會及其他主要
央行收緊貨幣政策步伐比預期更快，那麼新
興經濟體市場大跌可能加劇。
「風險偏好突然惡化、貿易緊張加劇、政

治和政策不確定性可能還導致金融環境收

緊，」報告表示，隨着資本流動減少和融資
成本上升帶來的負面效應蔓延到亞洲，部分
新興市場經濟體出現的動盪可能會加劇。

明年亞洲經濟增長下調至5.4%
IMF維持對亞洲經濟今年將增長5.6%的預

期不變，但對明年的增長預期較4月預期下
調0.2個百分點至5.4%。
該組織稱，下調預估歸因於金融市場承壓和

部分經濟體收緊貨幣政策的影響，以及美國和
中國間針鋒相對的關稅措施帶來的損害。

IMF表示，現有的、計劃中的以及新的報
復性關稅可能會導致內地國內生產總值
(GDP)最多減少 1.6%，美國最多減少近
1%。亞洲其他國家經濟也將出現明顯放
緩，其中很多國家通過全球價值鏈向內地供
應商品。
若將所有這些因素綜合考慮，未來幾年亞

洲經濟增長幅度最多將減少0.9個百分點。
持續的貿易緊張局勢可能會進一步削弱信
心、打擊金融市場、擾亂供應鏈，並阻礙投
資和貿易。

IMF：貿易摩擦損亞洲經濟

匯豐：人幣兌美元明年見7.1

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報
道）綠地控股昨日發佈集團中期發展
規劃，將通過「三大變革」，推動房
地產主業在未來三年實現高質量發
展，力爭年均銷售規模保持在5,000億
元（人民幣，下同）以上，並重組成
立大基建、商貿、酒店旅遊三大產業
集團。據透露，綠地將爭取在明年，
率先實現酒店業務資產證券化，並於
2021年實現旅遊業務資產證券化。
綠地控股指，至2020年，綠地大基

建產業目標經營收入超過4,000億元，
綠地大基建集團將發展成為最具競爭
力的城鄉發展建設綜合服務商，同時
成立規模100億元的「美麗中國基礎建

設基金」，用於提升大基建產業重大
項目資本運作能級，支持各基建企業
快速拓展項目。

打造酒店旅遊集團
同時，綠地計劃將綠地商貿集團打

造為海外優質進口商品全經營業態領
軍企業，到2021年營業收入達500億
元。此外，「綠地酒店集團」將更名
為「綠地酒店旅遊集團」。
綠地控股雄心勃勃，稱將用三年時

間，打造200億元以上年收入、以酒店
為核心業務、以旅遊及會展為兩翼引
擎、具有全球競爭力的酒店旅遊集
團。

綠地明年酒店資產證券化

香港文匯報訊（記者 岑健樂）
澳洲成峰高教（1752）截至今年六
月底止，學生人數為1,151人。公
司董事長兼首席執行官祝敏申昨出
席傳媒午宴時表示，明年的學生人
數可望增加至1,500人，學費亦會
上調5%，故相信下個財政年度的
收入會繼續上升。

留學生佔比85% 內地生為主
他又指，公司的本地學生及留學

生佔比分別佔學生人數的15%及
85%，而留學生當中非內地學生約
30%，來自逾30個國家，包括自
尼泊爾、印尼與泰國等東南亞國家。
不過祝敏申認為內地留學生的經濟條

件普遍較好，故相信留學生來源將繼續
以內地學生為主。
另一方面，祝敏申表示由於留學生需

達到一定的英語水準才可於澳洲升讀大
學，因此他透過公司計劃收購當地的英

語語言學校，藉以增加公司的收益。
對於內地發佈民辦教育促進法實施條

例（修訂草案），即是《民促法》，規
定教育機構不得通過兼併收購的方式控
制非營利性學校，祝敏申重申，公司業
務位於澳洲，受澳洲法律監管，不受內
地的《民促法》影響。

澳洲成峰高教料收入續增

濟南產業金融論壇下周開

匯豐新興市場外匯研究主管Paul Mack-
el 強調：「我們並不過度看空人民

幣。中國的外匯政策已經收緊，而我們預計
這將會持續以防止人民幣大幅貶值的預期變
成事實。」報告指出，人民幣在回應關稅導
致經濟減速的整體政策上只扮演着輔助角
色，中國更着眼於利用財政政策促進本土需
求以及加快經濟改革步伐。

對人民幣長期價值有信心
該行相信，內地將會容許人民幣跟隨經濟
理論和市場節奏而走軟，但同時準備好遏制
快速變動和過度貶值。內地有多種工具作出
調控，包括出售外匯儲備和鼓勵外資的長期
資產配置。
匯豐認為，內地不會利用人民幣過多弱勢
作為報復，但亦不會同意把人民幣盯在不合
理的強勢水平。該行相信，擁有匯率彈性、
合適的外匯儲備水平、資本賬繼續開放以及
人民幣加快國際化，均符合中國的利益。在

任何情況之下，比起2015年8月進一步改革
人民幣匯率形成機制時，內地的企業和居民
都有更充分準備應付匯率波動性。
報告指出，人民幣從高度管理的貿易導向

型貨幣轉變為「純淨浮動」的國際投資和融
資貨幣，美元兌人民幣自然要較以往展示出
更高度的波動性和久而久之的交易範圍。該
行認為，沒有理由對人民幣的長期價值失去
信心。

貿易數據勝預期 CNY小幅收漲
內地海關最新公佈的9月貿易數據明顯好

於市場預期，緩和了市場緊張情緒，昨天人

民幣兌美元即期CNY小幅收漲，官方收報
6.9234，較上日小升0.05%，盤中更一度升
至6.8893元，但本周累計下跌0.6%。中間
價則九連跌，昨報6.912，至逾19個月新
低，但下調點數已連續4日收窄。離岸市場
方面，人民幣兌美元離岸即期CNH昨晚8:
30報6.9080。
交易員稱，離岸人民幣夜盤大漲帶動下，

在岸人民幣價格一度明顯攀升，但中間價偏
弱表現明顯超出市場預期，限制了人民幣反
彈空間。
另外，在中美貿易戰緩和前，人民幣料大

體承壓。
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■胡潤百富發佈《中國高淨值人群公益行為白皮書》。
香港文匯報記者張聰 攝

■祝敏申相信留學生來源將繼續以內地學生
為主。 岑健樂攝

■匯豐認為，擁有匯率彈性、合適的外匯儲備水平、資本賬繼續開放以及人民幣加快國際
化，均符合中國的利益。 資料圖片

香港文匯報訊 香港金管局昨宣佈委
任卜永祥為高級顧問，下周二生效。
卜永祥由中國人民銀行借調至金管局
接替包明友出任高級顧問，就促進香
港和內地金融合作、推廣和深化香港
人民幣業務發展、支持香港金融業拓
展內地市場等事務，提供意見及協

助。
卜永祥借調至金管局前，為中國人

民銀行金融研究所副所長。
包明友在完成借調安排後已於早前

調回中國人民銀行。金管局總裁陳德
霖對包明友在借調金管局期間的工作
和重要貢獻表示衷心的謝意。

人行卜永祥借調港金管局

香港文匯報訊 （記者 劉蕊 通訊員
谷素梅河南報道）雖然內地樓市經歷
寒冬，但國家發改委要求落實推動一
億非戶籍人口在城市落戶，令地產業
人士看好行業前景。

料一億人口進城 利樓市
在鄭州舉行的2018鄭州國際地產行

業聯合採購大會上，全國房地產商會

聯盟秘書長牛忠麟預測，一億人口進
城，房產行業還會再繁榮15年。他
稱，儘管房地產交易從來沒有像現在
被限制這麼多，但調控並非降房價，
而是遏制房價的暴漲。在沒有新的經
濟增長點之前，土地依然是地方政府
收入的重要來源，只要地方政府土地
財政模式不改變，房地產將在很長一
段時間內都是政府的經濟加速器。

業界稱房產業會再旺15年


